



令和4年度 姶良市立三船小学校
学校便り 12月5日 No.9

「保護者・地域の取組がありがたい」

校長 川原 典明

三船小学校が創立60周年を迎えるにあたり、校舎屋上への学校看板設置や「おやじの会」による校訓「よく学び 心豊かに たくましく」の塗り替え、記念講演、運動会でのバルーン飛ばしや縁門作り、人文字撮影とリーフレット配付（予定）など、これまで多種多様な取組がなされてきています。この3年間、新型コロナウィルス感染症の影響で、様々な行事が中止・縮小され、現在、第8波が心配されている中、石塚PTA会長をはじめ、おやじの会を中心とする保護者の皆様の「子供の思い出に残る取組を」との熱い想いで一つ一つ取組が進められてきました。

三船小学校に来て一番感じたことは、地域・保護者の一体感です。

共働き世帯の増加、核家族化、価値観の多様化が進んできている社会においては、親も仕事で忙しく、全国の中ではPTAは必要ないとの意見も散見されます。子供の教育は学校に任せておけばよいとの主張です。しかし、果たしてそれだけで良いのでしょうか。子供は様々な自然体験、生活体験の中で命の大切さや協力し合うことの大切さ、相手を思いやるやさしさや労働の大切さを育んでいきます。また、実際に体験して得られた知識や技能はしっかりと体に染み込み、生きる力となっていました。さらに、異世代が集う地域行事などを通して、他者との付き合い方や先輩を敬う心情、そして地域の良さを学び、郷土愛が育まれます。このように考えていくと、子供に関わる事は大切なことであり、子供の自立を助け、地域の活性化につながっていいくと思います。

ここで三船小学校区では、まず地域において行われた秋祭りで3年生から6年生までの有志がオープニングでダンスを披露しました。人前で臆せずすべきことを行う良い経験となったことでしょう。また校区スポーツ大会では、参加していた児童がタイムキーパーを務めたりして、係を分担するなど活躍する姿が見られました。このような取組は、児童自身に「自分は地域の中で活躍することができる。貢献することができる存在である。」ことを認識させ、自己肯定感を育み、地域の後継者としての資質をも育んでいくことと考えています。

これからも、児童がいろいろな経験ができるよう学校としても取り組んでまいりますので、地域の皆様も児童の活躍の場を設定していただき、いろいろな機会を通して児童一人一人が輝けるよう御協力いただければ幸いです。



今月の人権 人権標語

三船小学校では、一人一人が人権について標語を考え、全児童の作品を日めくりカレンダーにして、校内に掲示しています。そして毎朝、放送委員会の子供がそれを放送で紹介しています。

「〇月〇日〇曜日、今日の人権標語は〇年〇〇さん的人権標語です。」この言葉で一日が始まります。

標語を聞きながら、友達を思いやる三船っ子のやさしさに思わず心がほっこりとします。

この人権標語の取組を今後も継続していきます。



日曜参観&60周年記念講演

11月6日に日曜参観が行われました。県民週間期間ということもあり、約160名の方々が参観してくださいました。

この日は、中條健一郎元三船小校長をお招きし、「三船校区の歴史」という演題で講演会を行いました。三船校区に残る史跡はもちろん、小学校が開校された当時の話など、子供達の教育のために尽力された人々の様子を知り、胸が熱くなりました。正門の近くに板橋一歩の「たあた」の像があります。



富山の方言で「かわいい子」という意味だそうです。三船のこと.xticksをたくさん学ぶことができました。ありがとうございました。

人文字撮影&看板塗り替え

11月12日に60周年記念事業として人文字撮影を行いました。10日早朝から石塚会長さん、久保さん、村田さん、中薦さん、今和泉さん、谷口さんが来校され、準備をしてくださいました。12日本番は晴天に恵まれ、ドローンを使って撮影を行いました。村田さんの操作するドローンに釘付けの子供達。どんな写真に仕上がるのかとても楽しみです。またこの日、田中さんをはじめ、おやじの会の方々が看板の色塗りもしてくださいました。本当に有難うございました。



三船っ子を語る会の実施

11月25日に三船っ子を語る会を行いました。自治会長さんや民生委員さん、校区コミュニティ協議会の恒見さん、宮國さん、PTA役員の方々、本校職員計26名が集まり、「あいさつとやしさあふれる三船っ子の育成」というテーマで情報交換を行いました。



地域行事に子供達がもっと参加できるように子供達の出番を増やそうと貴重な意見もいただきました。参加された皆様、本当に有難うございました。

太鼓踊りありがとうございました

11月28日に3・6年生を対象に「春花太鼓踊り」の体験活動を行いました。太鼓踊り保存会より7名の方が来校され、太鼓踊りについて詳しく教えてくださいました。

6年生の石塚菜ノ花さんは、毎年この春花太鼓に出ています。この日は実際に浴衣を着て、かねや太鼓に合わせてみんなの前で素晴らしい踊りを見せてくださいました。また子供達全員太鼓打ち等を体験することができ、とても喜んでいました。



<12・1月行事>

日	曜	12月 行事予定	日	曜	12月 行事予定
2	金	児童集会（飼育・栽培委員会の発表）	17	土	PTA三役決め
9	金	校内持久走大会・学級PTA・あいあい号来校 (持久走大会雨天時は12月13日(火)に延期)	18	日	体育施設一斉清掃・家庭教育フェスティバル
10	土	土曜授業日・集団下校(なし)・家庭教育学級	20	火	委員会活動
14	水	3年 県学校ダンス発表会出場	23	金	終業式・大掃除
			25	日	門松作り



日	曜	1月 行事予定	日	曜	1月 行事予定
10	火	始業式・大掃除・学級活動・朝の交通安全指導	20	金	児童集会(給食委員会の発表)
14	土	土曜授業日・集団下校(あり)	23	月	栄養教諭による食に関する授業～24日
17	火	鹿児島学習定着度調査(国・理)・クラブ活動	24	火	帖佐中・山田中入学説明会
18	水	鹿児島学習定着度調査(社・算)	26	木	PTA三役会
19	木	薬物乱用防止教室(4~6年)	31	火	外国語検定(6年)・委員会活動



